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O Grande Conselho Municipal do Idoso (GCMI), NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO 

CONFERIDAS PELA LEI MUNICIPAL Nº 11.242/09/1992, com a disposição do seu REGIMENTO INTERNO, 

transcreve abaixo reunião de Assembleia Geral, realizada na terça-feira, dia 08 de março de 2022, com 

início às 14h00 – COM A PRESENÇA DOS MEMBROS TITULARES: Maria Aparecida Cruz de Souza - Cida 

Souza (Presidente); Aparecida de Souza Lima - Cida Portela (Vice-Presidente); Maria do Carmo Guido Di 

Lascio (1ª Secretária); Romilda Almeida Correia (2ª Secretária) e José Carlos Cuccio (Vogal), além dos 

demais convidados do GCMI. 

 

--------------------------------------------- 

 

Ata nº 05 – Ano de 2022 

 

 

Na terça-feira, dia 08 de março, das 14h às 16h, foi realizada reunião de Assembleia 

Geral do GCMI, com quórum suficiente e de forma virtual, através da Plataforma 

Google Meet, em decorrência da pandemia do coronavírus. 

 

A reunião teve como pauta a palestra do Dr. Marcus Vinícius Comenale Pujol, diretor 

da Escola de Proteção e Defesa do Consumidor do PROCON do Estado de São Paulo. 

 

ABERTURA 

 

. A presidente do GCMI, Cida Souza deu as boas-vindas a todas e todos e apresentou o 

palestrante. 

 

. Membros da Secretaria Executiva se apresentaram. 

 

APRESENTAÇÃO 

 

. Marcus Vinícius Comenale Pujol fez um histórico das atividades do PROCON, e da 

Escola de Proteção e Defesa do Consumidor. Realçou que o PROCON tem um 

atendimento especializado e qualificado para atender aos consumidores vulneráveis 

como idosos com deficiência física e consumidores LGBTQI+. 

 

A Escola do PROCON atua na área de Pesquisas, Publicações e Cursos. 

 

O palestrante fez apresentação com slides e informou que estes não poderiam ser 

compartilhados, seguindo a norma do PROCON. 
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INTERVENÇÕES E PERGUNTAS 

  

. Fábio Gregori, da Casa Dia Luz Marias, pediu esclarecimentos sobre problemas em 

contratos firmados com o Centro Dia em que é gestor. 

 

. Maria Bertolina Morais, coordenadora do Fórum Lapa pediu esclarecimentos sobre 

como lidar com o assédio das empresas financeiras e sobre as taxas bancárias 

indevidas cobradas nas contas dos aposentados. 

 

. José Cuccio questionou sobre o direito à isenção do IPTU para idosos e o palestrante 

recomendou denunciar ao Ministério Público e Defensoria Pública. 

 

. Maria Cristina Boa Nova perguntou sobre como são convocados os idosos para os 

cursos do PROCON e se existe alguma avaliação sobre os resultados dos cursos. O 

palestrante respondeu que os resultados são transformadores. 

 

. Olavo de Almeida Soares afirmou que o estado tem a obrigação de prestar 

assistência jurídica gratuita para quem ganha até 4 (quatro) salários mínimos. 

 

Questionou também sobre a dificuldade de acesso às passagens dos ônibus 

interestaduais. E questionou, ainda, sobre uma questão particular em relação ao auxílio 

emergencial. 

 

 

APRESENTAÇÃO – Fátima Caetano (funcionária do PROCON) 

 

. Fez uma apresentação com slides (não disponíveis para compartilhamento) sobre a 

dinâmica da atuação do PROCON. 

 

. Os slides não podem ser disponibilizados, mas quase todo o material está disponível 

no site do PROCON: https://www.procon.sp.gov.br/. 

 

. Silvana, funcionária do PROCON, anunciou um curso de educação financeira para 

idosos. 

 

PERGUNTAS E INTERVENÇÕES 

 

. Eduardo Campos Rodrigues, do NCI Jardim Míriam, fez uma denúncia sobre o 

Agibank, que lançou um empréstimo consignado não solicitado e mudou o 

recebimento da aposentadoria de uma das frequentadoras do NCI. 

 

. Gerusael, do Fórum dos Idosos de Campo Limpo e do Fórum dos Idosos de Capão 

Redondo, disse que queria encaminhar ao GCMI e à SMDHC, um abaixo-assinado 

contendo 2.977 assinaturas. A demanda é para que as autoridades responsáveis 

promovam um treinamento para motoristas e cobradores de ônibus. Um treinamento e 

conscientização para um atendimento especial e humanizado aos passageiros idosos, 

que sofrem quedas e outras violências nos transportes coletivos. 

https://www.procon.sp.gov.br/
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. José Cuccio reclamou que a Ouvidoria não tem celeridade em dar a devolutiva às 

demandas dos idosos. 

 

. Albertina Souza reclamou que completou 65 anos, deu entrada no pedido do bilhete 

do idoso em dezembro de 2021 e até hoje não conseguiu o bilhete. 

 

. Fátima Caetano encerrou a apresentação e agradeceu a presença de todos. 

 

. A presidente do GCMI, Cida Souza fez as considerações finais, falou sobre a 

preocupação com a guerra e sobre o Dia da Mulher, agradeceu a presença de todas e 

todos e encerrou a Assembleia. 

 

Participaram da reunião online: 

 

Nome completo  

É 
conselheiro? 

Se sim, de 
qual região? 

É do 
governo?  

Se sim, de qual 
secretaria? 

Albertina Souza Ribeiro 
Justino  Sim Leste Não   

Ana Maria Acquesta 
Millas  Sim Sul Não   

Ana Santos Souza Ruiz Sim Leste Não   

Antenilson Franklyn 
Rodrigues Lima Sim Sul Não   

Antonio Mariano Sim Centro Não   

Aparecida de Souza Lima Sim Sul Não   

Bruna Iglesias Martins de 
Oliveira Não   Sim 

Participação Social 
(SMDHC) 

Carlos Alberto Angeli Não   Sim SMT 

Carlos E G de 
Vasconcellos Sim   Sim SVMA 

Damaris Germana 
Roberto Não   Não   

Eduardo Campos 
Rodrigues Não   Não   

FABIO GREGORIS DE LIMA Não   Não   

Francisco Miguel Filho Não   Não   

Gerusael Ribeiro Não   Não   

Jessica Vieira Figliuolo Não   Não   

Marcos Evangelista Borghi Sim Sul Sim SME 

Marcus Vinicius Comenale 
Pujol Não   Sim PROCON SP (SJC) 

Maria Aparecida Cruz de 
Souza Sim Norte Não   

Maria Bertolina de Morais Não   Não   

Maria Cristina Bôa Nova Sim Oeste Não   

Maria de Fatima Caetano Não   Sim SJC 

Maria do Carmo Guido Sim Oeste Não   
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Maria Edjane Silva Não   Não   

Maria Enaura V B Sim Oeste Não   

Maria Francisca dos 
Santos e Passos Sim Oeste Não   

Milton Longobardi Sim Centro Não   

Nadir Francisco do Amaral Sim Centro Não   

Norma S A A C Rangel Sim Sul Não   

Olavo de Almeida Soares Sim Leste Não   

Remo Vitorio Cherubin Não   Não   

Renato Souza Cintra Sim   Sim SMDHC 

Romilda Almeida Correia  Sim Centro Sim GCMI  

Rosemary Haeberlin  Sim Sul Não   

Silvana de Moraes Borges Não   Sim SMS 

Silvana Moreira de 
Oliveira Não   Sim SJC 

Suzana de Rosa Não   Sim SMDHC- CPPI 

Wanderley Vendramini 
Carvalho Sim Norte Não   

 

 

Lista de presença dos que não conseguiram assinaram o formulário: 

 

. Antonio Santos Almeida 

. José Cuccio 

. José Wilson 


